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Suivez-nous 

À l’écoute ...

Jean-Baptiste Ozanne
Président de l’Association Rugby French Flair

Bonjour à tous,

Nous sommes à présent dans notre quinzième saison d’existence.
Lorsque nous avons débuté notre aventure en 2010, nous n’imaginions 
pas le devenir de Rugby French Flair avec tous ces joueurs qui nous ont 
rejoint, et qui continuent à arriver tels que Louis Picamoles et Rodrigo 
Capo-Ortega en 2023, le nombre de partenaires qui nous soutiennent 
aujourd’hui, ainsi et surtout le nombre d’enfants qui bénéficient 
durablement de notre action.
Comme il est précisé dans notre nouvelle plaquette de présentation 
(disponible en téléchargement sur notre site Internet), nous avons 
rencontré depuis l’origine plus de 20 000 jeunes de quartiers 
défavorisés de 8 pays différents.
Notre action sur le terrain devient chaque année plus importante et 
pérenne : construction de terrains de sport, de salles de classe, de 
bâtiments d’accueil des enfants des rues, dons massifs de vêtements 
de ville et de sport, attribution d’ordinateurs reconditionnés, formation et 
rémunération d’encadrants, achat de matériels de port, repas réguliers 
des enfants, …… 
Lors de notre mission en Colombie en novembre dernier, nous avons 
ajouté à cela une journée de consultation médicale gratuite destinée aux 
plus jeunes avec distribution de médicaments, et de moyens financiers 
pour s’en procurer sur place. Ce sont ainsi plus de 100 enfants de deux 
bidonvilles à Barranquilla qui ont pu bénéficier de ce nouveau dispositif.
Tout cela sera évidemment renouvelé lors de nos prochaines 
interventions, dès novembre prochain à Madagascar.
Si nous sommes en mesure d’entreprendre autant, c’est parce que de 
nombreux soutiens accentuent leur implication, notamment financière, 
à nos côtés, mais également par l’arrivée de nouvelles entreprises 
intéressées par notre démarche. C’est la raison pour laquelle nous 
organisons régulièrement des soirées de rencontre avec de nouveaux 
contacts. Ce sera à nouveau le cas cette année notamment à Toulouse, 
Pau, Montpellier, Toulon et Paris.
Rugby French Flair existe grâce à la générosité et à l’implication de 
tous, en interne comme en externe, malgré les difficultés du contexte 
actuel.
Alors une nouvelle fois, je tiens à vous remercier tous chaleureusement. 
Aider l’autre, parmi les plus vulnérables, en utilisant le rugby comme 
support d’origine, est possible et nous y parvenons grâce à vous.
A très bientôt le plaisir de vous rencontrer à nouveau pour en reparler 
lors de ces soirées ou d’autres évènements tels que le WateRugby de 
Toulouse auquel nous sommes une nouvelle fois invités.

Très amicalement,

Dans son podcast Table Ovale, Cyprien 
Beytout et récemment reçu 2 joueurs 
engagés de notre association, Philippe 
Guillard dit «Laguille» et Yann Delaigue, 
notre vice président.
Enfance, premiers crampons, amitié et 
carrière, ils se livrent en toute sincérité.

à écouter ici à écouter ici

C’est bientôt !

Nous serons à nouveau invités pour 
l’édition 2024 du WateRugby qui se 
déroulera les 5,6 et 7 juillet à Toulouse. 
Sur le stand de l’association, l’accent 
sera mis sur l’action que nous mènerons 
à Madagascar en novembre prochain.

https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-philippe-guillard-s1-e17?fbclid=IwAR1cUyUPIFwJee93BfyhTlQ0hvrlU1yT2Yytx-fCugQhUc1Lror4oJUV3sw
https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-philippe-guillard-s1-e17?fbclid=IwAR1cUyUPIFwJee93BfyhTlQ0hvrlU1yT2Yytx-fCugQhUc1Lror4oJUV3sw
https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-philippe-guillard-s1-e17?fbclid=IwAR1cUyUPIFwJee93BfyhTlQ0hvrlU1yT2Yytx-fCugQhUc1Lror4oJUV3sw
https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-yann-delaigue-s1-e18
https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-yann-delaigue-s1-e18
https://smartlink.ausha.co/table-ovale-saison-1/table-ovale-avec-yann-delaigue-s1-e18


Notre mission de novembre 2023 en Colombie 

Nos dernières actions 

Quatre ans après notre dernière visite dans ce pays, nous sommes retournés en mission en Colombie 
du 8 au 18 novembre 2023. Une nouvelle fois avec le concours précieux sur place de Cécile LAVERGNE 
(association CLEO), nous sommes intervenus principalement à Barranquilla et Carthagène.

Durant ces 10 jours, nous avons distribué plus de 600 kg de matériel et de vêtements, ainsi qu’une 
trentaine d’ordinateurs remis à neuf,
• 60 000 € de dotations financières ont été attribués à des organisations locales qui veillent au 
quotidien sur ces jeunes,
• Nous avons offert des repas à plus de 1200 enfants,
• 7 organisations locales ont été soutenues.

Dans la région de Barranquilla
• La construction d’un terrain de sport au sein du barrio La Isla au bénéfice également des enfants du 
quartier de Bendicion de Dios
• La construction d’un terrain de sport au sein de la Communauté de Pinar del Rio, l’achat de 
chaussures de sport et de machines à coudre pour fabriquer et vendre des vêtements
• L’extension des capacités du Collège de Las Nubes et la construction d’une enceinte de protection.

Dans le village de San Juan de Tocagua
• La finalisation de 3 nouvelles salles de classe et l’installation de panneaux solaires dans l’école.

Dans la région de Carthagène
• L’aménagement d’un terrain de sport au sein du Collège de Pasacaballos avec les jeunes de Baru
• La rémunération de personnels encadrants pour les enfants du village de Palenque

Chaque visite à ces organisations a été traditionnellement le théâtre d’une animation sportive et 
rugbystique pour ces enfants impliquant tout notre groupe sous la coordination de Jean-Philippe 
LACOSTE.

Et nous avons également disputé une petite rencontre rugbystique face à une équipe de la région de 
Carthagène.

Concernant ce dernier aspect, nous avons pu apprécier l’arrivée dans notre association de deux 
nouveaux jeunes retraités du rugby professionnel : Louis PICAMOLES et Rodrigo CAPO-ORTEGA.

Retrouvez notre récit de voyage en vidéo ici

https://www.youtube.com/watch?v=OBwFbuRGh4U&t=2s


La Coupe du monde de rugby ou la réalisation d’un rêve ...

Cécile Lavergne et son ONG 
Cléo développent depuis 15 ans 
des projets d’insertion sociale 
et l’accompagnement d’enfants 
défavorisés en Colombie. 
Pour récompenser les efforts 
quotidiens de ces enfants pour 
se sortir de leur environnement 
très difficile et leur insuffler 
un message d’espoir, Cécile a 
organisé pour une quinzaine 
d’entre eux un voyage en France 
pendant la Coupe du Monde 
2023. Grâce à l’engagement de 
nos partenaires, nous avons 
contribué à la concrétisation 
de ce voyage (hébergement, 
restauration et billets pour 
assister aux matchs). Quel plaisir 
de voir des étoiles briller dans les 
yeux de ces adolescents.

   Un nouveau terrain omnisport au RCTS à Madagascar

La construction de ce tout nouveau terrain omnisport surélevé permet d’accueillir 
les enfants toute l’année, même en période de crue et d’inondations (3 mois).  
Cela permet l’importante continuitié  du suivi social des enfants.



Portrait : Louis Picamoles, par Baky.
Nous avons donné carte blanche à Baky, notre meilleure plume, pour nous dresser le portrait de Louis Picamoles à sa manière 
et comme toujours, nous ne sommes pas déçus !

Son léger accent du midi vous mène sur une fausse 
piste. Première nouvelle : Louis Picamoles est 
parisien. Pis, le numéro 8 estampillé pur produit de la 
formation montpelliéraine, a commencé le rugby en 
région parisienne. L’abandonnant très vite. La faute à 
un éducateur qui n’avait pas bien saisi son rôle. 
Une mutation professionnelle du paternel dans le 
sud, et revoila le petit Louis de retour sur le terrain de 
rugby du Roussillon. La litote est de taille. Car Louis 
est taillé pour ce sport. Son gabarit déjà imposant à 
12 ans, lui permet de faire ses classes au MRC qui 
deviendra plus tard le MHR. 
Au point de jouer son premier match avec les « 
grands » 6 ans plus tard. Comprenez les pros. Grâce 
à son talent indéniable, mais aussi aux éducateurs 
montpellierains. Qui ont su appréhender le grand 
Louis avec bien plus d’à-propos que leur homologue 
francilien. Par la suite il devient international français

L’arrivée dans la famille Rugby French Flair

Son amitié avec l’un de ses glorieux ainés, Michel Macurdy est à l’origine de son entrée dans la tribu 
Rugby French Flair. Ce dernier est persuadé que son ami Louis à la fibre qui anime tous ceux qui ont 
rejoint l’association. Fraichement retiré des terrains, il donne priorité à sa famille et ne sera pas du voyage 
au Sénégal en 2022. Rendez-vous est pris en novembre 2023. Direction la Colombie. Avec Rodrigo Capo 
Ortega, ils sont les 2 nouveaux à rejoindre un groupe qui se côtoient depuis plusieurs années maintenant. 
Pourtant, dès l’aéroport à Paris, on sent que la greffe n’aura pas de mal à prendre. D’un tempérament 
discret, Louis se fond naturellement dans le groupe.  

L’envie de s’engager a toujours été présente chez lui. Rugby French Flair lui a donné l’opportunité de le 
faire. Homme de conviction, il a saisi la contingence et se retrouve piqué par tout ce que ce genre de 
voyage comporte. L’altruisme et la solidarité lui vont comme un gant. Une pérégrination qui l’a marqué 
indubitablement. Et dont il se fait l’écho depuis son retour.
Pourtant, voyager à l’étranger avec un groupe de rugby, Louis y a eu droit plus qu’à son tour. Mais là c’était 
bien évidemment différent. Il n’a pas manqué de souligner la qualité du groupe. Une trentaine d’anciens 
rugbymen qui ont tous remisé leurs egos au vestiaire avant d’embarquer pour une petite quinzaine au 
service de populations défavorisées de l’autre côté du globe. Ça n’a l’air de rien. Et pourtant…

On ne trahira aucun secret ici en annonçant que Louis fera vraisemblablement partie du prochain voyage 
prévu à Madagascar. 
Selon ses propres mots : « tant que l’asso voudra bien de moi, il faudra me supporter encore 
quelques années ». Ça tombe bien, l’asso recherche des volontaires s’inscrivant dans la durée.  
Alors tant qu’on voudra bien de L(o)ui(s)… 

et très vite une pièce maitresse du XV de France. L’hégémonie du Stade Toulousain, l’expérience en 
Angleterre, le reste est de notoriété publique et je ne vous ferai pas l’affront de le détailler ici.

Tant qu’on voudra bien de Louis, 
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